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Prédication des jeunes au retour du camp de KT 
Dimanche 16.4.2023 — Temple de Peseux 
Le camp de catéchisme cette année avait pour thème « Va, 
vis, deviens » inspiré du film qui porte le même titre et que 
nous avons visionnez le premier soir. 
Pour son travail de diplôme en tant que moniteur, Arnaud a 
proposé une animation « Improvisations littéraires » où, par 
groupes, les jeunes devaient rédiger les différentes partie 
d’une histoire, qui, assemblées, ont donné un texte hilarant. 
Pour ce faire, il a choisit un texte biblique 1 Corinthiens 
12,12-26 (que vous pouvez lire chez vous) dont le leitmotiv 
est : « il y a plusieurs membres mais un seul corps ». 
Pendant la prédication à Peseux, basée sur 1 Cor. 12, 
d’autres jeunes mettaient ensemble les 24 pièces d’un puzzle 
(qu’ils devaient former lors d’un rallye au camp). 
Nous sommes reconnaissants de la profondeur de leurs 
réflexions et leur message. CB. 

Lecture biblique : 1 Corinthiens 12, 12-26. 

Prédication 

Juliette. Tu sais … c’était tellement bien de faire des impros littéraires jeudi soir au 
Barboux, proposées par Arnaud. – C’était très original et hilarant … 

Giuliano. Oui, j’ai adoré le texte de notre groupe et c’était même super intéressant de 
découvrir ceux des autres groupes. – C’était comme un puzzle géant qui se mettait 
ensemble, alors qu’on ne connaissais ni la forme ni les couleurs des autres pièces du 
puzzle – et moins encore l’image qu’elles allaient constituer. 

Romain. Aussi – travailler ensemble pour trouver des idées et les rédiger, était vraiment 
incroyable. – Je ne me rendais pas compte qu’on pouvait être si créatifs ensemble. – J’ai 
souvent pensé que les autres limitaient ma créativité. – J’avais tort. 

Tom. Mais oui, ça s’appelle l’intelligence collective … lorsque qu’on réunis plusieurs 
cerveaux, avec les spécificités de chacune et chacun et leur bonne volonté (au lieu de 
compter seulement sur ses 2 neurones avec une synapse toutes les 3 minutes … ;)) 

Cécilia. Et je dirais que c’était même plus efficace que ChatGPT … Chaque personne a 
donné du sien et a contribué à l’élaboration des bouts de l’histoire qu’on devait construire 
dans les différents groupes. – Comme si on rassemblait les différentes pièces du puzzle. 
Et le résultat a dépassé mes attentes. 

Camille. C’est très beau d’entendre ces échos extrêmement positifs et je trouve ça très 
encourageant. – En même temps, je me demande quelle est la place de l’individu dans 
tout ça ? – Car avec le thème « Va, vis et deviens », on parlait de notre propre vie, de 
notre courage d’aller et foncer malgré les défis – de ce qui fait de nous ce que nous 
sommes – de nos rêves et aspirations et ce que nous aimerions devenir. N’est-ce pas? 

Juliette. Mais bien sûr, nous avons chacune et chacun son individualité, sa personnalité, 
ses préférences, ses défauts et ses forces. – En même temps, notre existence nous la 
devons à l’amour de nos parents, et à l’amour de Dieu, le Dieu de la vie, le Dieu de la 
Création. – Et nous construisons notre vie avec ce que nous avons reçu et recevons, donc 
toujours en contact avec les autres. 

Vladimir. Notre vie est comme un puzzle, composé de milliers de pièces qui s’imbriquent 
les unes dans les autres. – Chaque pièce de notre vie a son importance et fait partie de 
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nous. Ce que nous avons vécu la semaine passée, il y a 4 mois, 3 ans ou 15 ans, beau ou 
moins beau, fait partie de nous et, d’une manière ou d’une autre, a contribué à faire de 
nous ce que nous sommes devenu et ce que nous deviendrons demain.  

Cécilia. Dans notre construction, il y a des moments où les pièces de notre vie sont 
éparpillées, éloignées les unes des autres, où nous ne trouvons pas un sens à ce que 
nous vivons ; – des circonstances difficiles que nous traversons, où les choses n’arrivent 
pas forcément dans l’ordre, ou comme on les souhaite … où nous sommes 
désillusionnés, démoralisés. 

Tom. Il y a des moments où le tableau est clair. – Chaque pièce tombe à sa juste place, là 
où il faut, comme il faut, – notre construction commence à prendre forme, où nous 
trouvons un sens à notre existence, – où l’amour partagé avec ceux qu’on aime, réchauffe 
nos cœurs, car on est reconnus dans nos qualités et acceptés avec nos défauts. 

Romain. Nous construisons le puzzle de notre vie, patiemment ou impatiemment, avec 
intensité et application, et parfois avec fatigue et lassitude. – Mais on ne le construit jamais 
seul.e. Nous avons toutes et tous, besoin les uns des autres. 

Giuliano. Mais c’est difficile de se contenter de ce que nous avons et ce que nous 
sommes. Il y a souvent cette logique de comparaison qui nous joue des tours: lui plus fort, 
elle plus douée … ou alors moi je suis plus beau, moi plus intelligente, …  

Tom: Justement, l’apôtre Paul dit au v. 13: « Et nous tous, juifs et non-juifs, esclaves ou 
hommes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps. ». Ce verset peut nous 
faire comprendre que chaque personne a la même valeur et qu’ensemble on peut former 
une communauté, un même corps où tous sont inclus et où chaque partie est précieuse 
voir indispensable. – Au catéchisme, nous sommes tous arrivés différents, inconnus, et 
peu importe notre origine, nos croyances ou nos caractères, nous nous sommes lancés 
ensemble dans le KT en tant que groupe de catéchumènes. – Chacun est précieux à 
l’autre car, en apportant ses idées, – autrui nous en apprend et nous forge, tout comme 
nous forgeons autrui, que nous le voulions ou non. 

Romain – Nous pouvons découvrir l’autre tel qu’il est avec toutes ses qualités en 
l’écoutant et comprenant qu’il a forcément un lien avec nous, que nous faisons tout deux 
partie d’un groupe. – On apporte notre pierre à l’édifice, ayant chacun un rôle particulier, 
tout comme chaque organe à une fonction particulière qui fait fonctionner le corps 
harmonieusement. – Il y a plusieurs membres, mais un seul corps (v. 14). – Tout comme je 
le vois lorsque je joue au basket avec mon équipe, c’est une seule équipe mais qui est 
composée de plusieurs joueurs qui ont tous des faiblesses et des forces différentes qui 
font de mon équipe une équipe qui marche. Pour partir commencer le match, il faut que 
tout le monde soit là, il faut que le corps soient entier. Si les yeux manques, le corps se 
perd, si les pied ne sont pas là, le corps ne vas nulle part, et si le corps ne va nulle part, 
aucun organe n’avance. 

Juliette: En lisant le verset 19 « S’ils étaient tous un seul organe, où serait le corps? », je 
comprends que nous faisons tous parti d’un même corps qui symbolise la vie, le christ. – 
Nous sommes la vie. La vie c’est nous. – Peu importe d’où l’on vient et qui l’on est, nous 
apportons notre souffle à la grande respiration de l’humanité, et lorsque le nôtre s’éteint, 
deux autres souffles naissent quelque part dans le monde et prolonge l’humanité elle-
même. 

Cécilia – Quant à moi, j’aimerais citer les verset 22 et 23 : « Les membres du corps qui 
paraissent être les plus faibles sont indispensables ; et ceux que nous estimons être les 
moins honorables, nous les entourons d'un plus grand honneur. – Ainsi nos membres les 
moins décents reçoivent le plus d'honneur, ». – Autrement dit, si une personne a besoin de 
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plus de soin, cela ne change rien à sa valeur, voir même la valorise. – Et si un membre du 
corps à besoin de soin et de soutiens, le reste du corps peut et va venir l’aider. Ces 
versets me font avant tout penser à l’acceptation et à la tolérance. – Pour pouvoir vivre 
ensemble, chaque membre du corps est amené (voire obligé) d’accepter l’autre, tout 
comme il faut qu’il se sente accepté pour pouvoir vivre dans la foi en Dieu. 

Vladimir: Moi je citerais le verset 26 « Si une partie du corps souffre, toutes les autres 
souffrent avec elles, si une partie honorée, toutes les autres s’en réjouissent avec elle ». – 
 En faisant parti d’un ensemble, nous sommes interconnectés et chaque information 
touche n’importe qui. – Dans le système économique, si une guerre éclate en Ukraine ou 
si une banque fait faillite aux Etats-Unis, c’est le monde entier - y compris la Suisse - qui 
est touché. – Lorsqu’une naissance a lieu dans une famille, c’est l’arbre généalogique 
entier qui frémit à l’idée de voir pousser une nouvelle branche. Et quand c’est un deuil qui 
se produit, c’est l’arbre tout entier qui pleure. – La solidarité est un mot clé de la vie de 
tous les jours, solidaire avec ma sœur, solidaire avec mon frère, solidaire avec mes amis, 
des voisins, solidaire avec la nature. C’est en se soutenant que nous nous relevons des 
catastrophes, voir même, les évitons. C’est un soutenant l’Ukraine qu’elle pourra se 
remettre sur pied tout comme le crédit suisse a finalement pu compter sur la main tendu 
de l’UBS pour se relever de sa chute. – Nous nous devons de nous soutenir les uns les 
autres pour vivre notre vie sans embûches ou obstacles. C’est en se relevant avec l’aide 
des autres que nous nous améliorons, que nous devenons plus fort et allons de l’avant  

Camille: Pour revenir à mon questionnement de tout à l’heure, à savoir : quelle est la 
place de l’individu dans une collectivité ? que devient-il dans un corps ? – J’ai envie de 
dire après toutes ces réflexions, que chacune et chacun a son rôle à jouer – et c’est grâce 
à nos différences que l’ensemble se met en marche. – Dans le grand puzzle de la vie, où 
toutes les pièces sont indispensables, – le fait d’appartenir ne dilue pas et n’atténue 
pas mon individualité. Tout au contraire: appartenir renforce ma personnalité. –  

(Un court moment de silence) 

Tom. Hé, regardez, le puzzle est terminé. Mais … c’est dans quelle langue ? 

Vladimir. C’est du latin: « Dixit mihi Deus : vade cum isto robore quod habes ». Cela veut 
dire en français : « Va avec cette force que tu as » 

Slam de Giuliano: « Va avec la force que tu as » 
Suis-je unique ou suis-je indispensable 

Si le grain est unique où serait les déserts de sable 

Valeurs personnelles et précises comme une saison 

Mais que ferait-on avec l'absence des autres maillons 

Le puzzle de la vie fait que nous nous assemblons tous 

Il n'y a aucune pièce importante mais que des assemblages parfaits 

Certes pour les trouver fouillons cette vie tel une cambrousse 

Comme une sorte d'harmonie, il faut se qualifier 

La notion de courage et de savoir qui tu es 

Peut aider et guider ton instinct 

Va avec la force que tu as 

Entrave les inquiétudes et prend conscience de chaque instant. — Amen


